

DEBE CAMBIAR ESTATUTOS, DICEN EX GOBERNADORES Y ANAYA

El PAN está ante la disyuntiva de “renovarse o morir”, advierten

Tiene que abrirse a la ciudadanía // El ex candidato presidencial señala que la oposición está “debilitada y diezmada”

GEORGINA SALDIERNA

Dado que el PAN se encuentra ante el dilema de “renovarse o morir”, los ex gobernadores Ernesto Ruffo y Francisco Ramírez, así como el ex candidato presidencial Ricardo Anaya, coincidieron en que independientemente de quien gane la dirigencia el próximo día 10, el partido debe modificar sus estatutos, para abrirse a la ciudadanía.

Al argumentar sobre el tema, Anaya destacó que la oposición se encuentra en crisis; está debilitada y diezmada. México, prosiguió, la necesita fuerte, y por eso no se exagera cuando se dice que este instituto político se encuentra en la disyuntiva de “renovarse o morir”.

Para modernizarse, el senador dijo que Acción Nacional requiere una apertura radical a la ciudadanía y ser vehículo para que lleguen al poder las personas que ésta quiera.

Estimó que el país se ha deteriorado de manera acelerada en diversos aspectos, como el de seguridad, el económico, educación y servicios de salud, y eso va a llevar a las personas a buscar alternativas. Lo único que ha hecho fuerte a Morena son los programas sociales, las transferencias económicas, y ahora que ya están en la Constitución, la gente va a tener mayor libertad de explorar opciones de cambio para que mejoren las cosas.

Cambio de comité nacional

Destacó que el PAN tiene el reto de abrirse, reconocer sus errores y plantear con mayor claridad sus propuestas. Si hace esas tres cosas y comunica mejor sus planteamien-

tos puede ser la alternativa para la nación, subrayó.

El ex candidato presidencial consideró que la mejor opción para la dirigencia es el diputado con licencia Jorge Romero, al hacer un llamado a la militancia a salir unidos de los comicios internos.

Ernesto Ruffo, el primer gobernador que tuvo Acción Nacional, señaló que la palabra clave es abrirse, lo que implica la participación de la gente en los procesos de selección de candidatos en elecciones primarias. Para ello, propuso el establecimiento de un INE interno, que lleve a cabo la afiliación, la credencialización y los procesos electorales. También se debe regresar al Consejo Nacional la posibilidad de que elija abanderados, porque en la actualidad la que designa es la Comisión Permanente.

Explicó que junto a otros ex gobernadores, planteó estas propuestas a Adriana Dávila, aspirante a la dirigencia nacional panista, y ella las suscribió. Aunque dijo desconocer si Jorge Romero ya las firmó, expuso que el ha expresado cosas parecidas en su campaña para convencer “al PAN bueno, que está afuera del partido”.

El ex gobernador de Baja California apuntó que “a los primeros que se debería abrir la puerta es a los panistas orillados a la orilla”.

Para Francisco Ramírez, ex mandatario de Jalisco, los miembros del *blanquiazul* deben estar conscientes de que éste se encuentra ante sus últimas oportunidades y que hay una sociedad que no ve con buenos ojos a los partidos.

Además de considerar que se requieren mecanismos de saneamiento interno y revisión constante, para no cometer errores que desilusionen a la población, apuntó que el dirigente nacional no debe ser candidato, pues tiene que vigilar la elección y que ésta salga de manera adecuada.

